



Regard

Regard sur **GRENAY**

Votre Bulletin d'informations municipales

EDITO BRAVO À NOS SPORTIFS !

N° 536 - SEPTEMBRE 2018

Oui, cette année, nous sommes champions du monde de football ! Un exemple pour nos petits footballeurs. Espérons que certains suivront le chemin de leurs aînés, que, suite à cet événement, il y aura des retombées dans nos petits clubs communaux. Espérons également le soutien financier afin d'améliorer nos structures dont notre terrain synthétique qui ne sera plus longtemps en conformité comme au moment des intempéries et au regard du nombre des effectifs en augmentation, conséquence heureuse de la Coupe du monde.

Nous devons jongler avec les plannings des terrains afin de satisfaire l'ensemble des équipes existantes et celles qui viennent se greffer puisque nous avons trois clubs de football rien que dans notre ville.

Comme chaque année, nous avons eu un flot de bons résultats chez nos judokas dont les effectifs s'accroissent d'année en année. Prestigieux, le club l'est d'autant plus aujourd'hui qu'il compte dans



fresques au cimetière

ses rangs deux citoyens d'honneur de notre commune, le judoka ceinture noire 6^{ème} dan Lilian Billet et son père Robert qui s'investit depuis plus de 30 ans pour ce sport aux côtés de sa femme Liliane.

base-ball

Le club de tennis de table, après son assemblée générale, a changé de président. Fabien Deville a été remplacé par Michaël Rigault à qui nous souhaitons la bienvenue. Il reprend une association qui se porte bien que vous pouvez retrouver à la salle Fasquel.

Nous constatons une bonne

intégration du club de base-ball les "Raptors" qui évolue sur le terrain de la rue Pad à la cité 40. Un club dynamique que la ville a eu l'occasion de soutenir à ses débuts et encore maintenant. Les membres mettent en place des tournois pour faire connaître leur discipline et en conséquence Grenay dans toute la région.

Dans la salle Fasquel, si vous y passez, il vous est d'ores et déjà possible de découvrir une superbe fresque réalisée par les jeunes ayant pris part aux "Chantiers d'été". Elle illustre notamment les sports qui y sont pratiqués. Les usagers qui y évoluent en sont

ravis. Ce nouveau décor apportera à la collectivité une pratique encore plus agréable pour ceux qui s'y entraînent. De très belles fresques sur le sport sont également visibles au cimetière. Bravo à nos jeunes pour leur travail et rendez-vous le **samedi 22 septembre** pour l'inauguration et le concert avec Jim Mc Kee, notre peintre musicien irlandais !

Un clin d'œil à nos représentants du sport adapté avec les "Forces 4" qui ont cette année encore brillé par leurs exploits aux championnats de pétanque. Nous voyons par là que le handicap n'a pas de frontière pour le sport.

Je souhaite à tous les sportifs une bonne saison, de bons résultats et surtout beaucoup de plaisir. Ceux qui hésitent encore à faire le pas pour entrer dans l'un de nos clubs, dites-vous que cette année, c'est la bonne ! Et n'oubliez pas : "un esprit sain dans un corps sain !"

Annie Fombelle
maire-adjointe
déléguée à la vie sportive

lieux et horaires

◆ ASSOCIATIONS SPORTIVES ◆

▶ SIÈGE DES JOYEUX JAVELOTS

local place d'Artois
lundi, mercredi (jeunes), jeudi, vendredi
et samedi de 17h à 20h ; le dimanche de 10h à 13h
rens. au **03 21 43 15 58**
ou au siège au 03 21 29 80 20 aux heures d'ouverture

▶ SIÈGE DES BOULES D'OR

boulevard de la fosse 11
du lundi au dimanche de 15h à 20h
rens. au **06 14 13 83 38** ou **03 21 29 30 51**

▶ SALLE BIGOTTE

☞ basket

lundi de 17h à 19h ; mardi de 17h à 22h30
mercredi de 17h30 à 19h ; jeudi de 17h à 19h30 ;
vendredi de 18h à 22h30 ; samedi de 8h à 10h et 10h à 12h
(école basket) en alternance avec l'AGG - de 13h à 23h
(compétitions) - dimanche de 9h à 12h (championnat de
basket) - alternance avec les tournois de football - ren.
au **06 98 77 84 08.**

☞ football (Avant-Garde de Grenay)

mercredi de 13h30 à 15h30 - ren. au **03 21 72 96 39.**

☞ futsal

- lundi de 19h à 22h30 ; mercredi de 19h30 à 22h30 ;
jeudi de 17h30 à 22h30 ; vendredi de 16h30 à 18h ; samedi
de 8h à 10h ou 10h à 12h (école basket) en alternance avec
l'AGG - Rens. au **03 21 72 96 39 (AGG).**

▶ SALLE DELORY

☞ tennis

lundi de 16h à 20h ; mardi de 17h à 18h45 ; mercredi de
17h30 à 22h30 ; jeudi et vendredi de 17h à 18h45 ; samedi
de 8h à 12h (compétitions) alternance avec le badminton ;
dimanche (football, tennis ou badminton compétitions)
rens. au **06 74 53 74 07**

ou **tcgrenay@gmail.com**

☞ basket

lundi de 20h à 22h30

☞ gymnastique d'entretien

mardi et jeudi de 18h45 à 20h - ren. au **03 21 29 66 98**

☞ badminton

mardi de 20h à 22h30 ; jeudi de 20h à 22h30 ;
vendredi de 18h30 à 22h - ren. au **06 86 88 09 30**

▶ STADES VISEUX ET FAUVERGUE

☞ football

- Avant-Garde de Grenay
rens. au **03 21 72 96 39** ou au **06 78 94 61 19**
- Union sportive de Grenay
rens. au **03 21 29 73 45** ou **06 14 23 83 64**
- Cercle scolaire laïc
rens. au **06 12 13 70 86**

▶ SALLE DE BILLARD

Cercle scolaire laïc
boulevard de Picardie
(face à l'espace Coolen)
mardi de 17h à 19h ;
vendredi de 17h à 19h ;
samedi de 16h à 19h
rens. : **06 61 83 90 32**

▶ SIÈGE COLOMBOPHILE

place d'Artois - vendredi de 18h à 20h ;
dimanche de 10h à 12h
rens. au **03 21 29 39 83** aux heures d'ouverture

▶ SIÈGE CYCLO-TOURISME

rue Basly (derrière la mairie)
samedi et mercredi de 18h à 19h (permanences)
dimanche (sorties) dès 7h30 au printemps
et en été, dès 9h en hiver.
rens. au **06 74 12 67 09**

▶ SALLE GUFFROY

☞ boules lyonnaises

rue Blériot
mercredi de 15h à 18h ; samedi de 15h à 18h
ou vendredi à la même heure
en cas de compétition

▶ SALLE FASQUEL

☞ CSL tennis de table

lundi de 18h à 20h ; mercredi de 17h à 19h (jeunes)
jeudi de 18h à 21h ; vendredi de 18h à 21h
samedi de 14h à 19h (compétitions)
rens. au **03 21 45 46 25** ou **csittgrenay@laposte.net**

☞ majorettes «les Blackfairies»

mardi de 17h à 20h ; samedi de 9h30 à 12h
rens. au **06 41 77 99 69**

▶ TERRAIN BASE-BALL cité 40

☞ « Raptors Base-ball Club »

mardi et jeudi de 19h à 21h
rens. au **06 14 80 55 13**

▶ SALLE SAKURA

☞ judo

mercredi de 16h30 à 17h30 (initiation dès 4 ans)
mardi de 18h à 19h30 et vendredi de 18h à 19h30
(débutant dès 6 ans)
lundi de 18h à 19h30 et mercredi de 18h à 19h30 (dès 8 ans)
lundi de 19h30 à 21h et mercredi de 19h à 20h30 (adulte)
Rens. au **03 21 29 24 38** ou **06 80 85 90 75.**

JEUNESSE

DES CHANTIERS D'ÉTÉ AUTOUR DU SPORT, DES JARDINS ET DE LA NATURE

Au cours de l'été, 24 jeunes âgé-e-s de 17 à 25 ans, filles et garçons, scolarisé-e-s ou demandeurs d'emploi, ont participé à l'action "Un Chantier pas comme les autres" de la commune.

Réparti-e-s en 3 groupes, ils ont peint des nouvelles fresques sur les murs du cimetière, dans la salle Julien-Fasquel, sur le transformateur ERDF boulevard de Tahiti et au skate park.

Pour réaliser les dessins, la ville a de nouveau fait appel à Jim McKee, artiste peintre irlandais et à Camille Ocre, jeune artiste grenaysienne.

Les jeunes ont pu compter sur l'aide de Rémi Verduyn, encadrant technique des chantiers.



dessins sur le transformateur bd de Tahiti

Sur les murs du cimetière, les dessins illustrent la situation des migrants, la victoire des Bleus à la Coupe du monde en Russie et le passage du Tour de France.

Dans la salle Fasquel, les

dessins représentent les activités pratiquées à ses abords (la musique, le sport, les actions du Secours Populaire, les jeux dans les cours d'école...).

Sur le transformateur, vous pourrez découvrir la vie des

jardins et la nature.

L'action est un levier afin d'assimiler des compétences techniques et relationnelles qui facilite leur insertion dans le monde du travail.

Pour les plus jeunes d'entre eux, ce job d'été était leur première expérience professionnelle. Une expérience qui se verra solder par la remise d'un livret de compétences mettant en avant les savoir-faire et savoir-être acquis pendant ces deux semaines.

Encore une fois, le bilan de cette action est très positif pour l'ensemble des acteurs.

L'inauguration des "Chantiers" est prévue le **samedi 22 septembre** et sera suivie d'un concert et du barbecue place d'Artois.

ETAT CIVIL

ILS SONT NÉS, SE SONT MARIÉS, NOUS ONT QUITTÉS

NOS NAISSANCES

Vaehina Dupuis, le 3 mai à Lens ; Yanis Lemaire, le 3 mai à Lens ; Thiméo Ferbus, le 7 mai à Lens ; Lou-Anna Gillot, le 9 mai à Lens ; Maddy Billet, le 17 mai à Lens ; Thaïs Brasy, le 19 mai à Arras ; Zoé de Carrion, le 22 mai à Lens ; Yzéa Dupuis, le 27 mai à Lens ; Elsa Compagnon, le 29 mai à Lens ; Alex Hurpet, le 29 mai à Lens ; Jade Lecesne, le 29 mai à Lens ; Léo Lecesne, le 29 mai à Lens ; Tom Lerat, le 29 mai à Béthune ; Maëlya Boulanger, le 11 juin à Lens ; Jules Honore, le 12 juin à Lens ; Thiago Atmania, le 15 juin à Lens ; Sandro Delassus Gilles, le 27 juin à Lens ; Romane Taillez, le 1^{er} juillet à Beuvry ; Yassir Oiskhine, le 3 juillet à Beaumont-sur-Oise ; Baptiste Quardel, le 9 juillet à Beuvry ; Yoni Fontaine, le 23 juillet à Lens ; Robin Kaminski, le 23 juillet à Arras ; Enora Fauqueur, le 26 juillet à Arras ; Lyna Thérage, le 27 juillet à Lens.

NOS MARIAGES

Eric Régniez et Virginie Fauvergue, le 22 juin ; Tony Gardinal et Joanna Crespel, le 7 juillet ; Jacky Broutin et Sabrina Debievre, le 21 juillet ; Ludovic Caudron et Lyce Billet, le 28 juillet.

NOS DEUILS

Paulette Vion, le 13 mai à Grenay, 89 ans, veuve de Christian Chevalier ; Gilles Charlet, le 4 mai à Lens, 51 ans ; Francine Ansart, le 14 mai à Liévin, 72 ans ; Edouard Testard, le 15 mai à Lens, 86 ans ; Patrick Dejardin, le 26 mai à Grenay, 47 ans ; Alain Dupriez, le 1^{er} juin à Lens, 67 ans ; Michel Maniez, le 5 juin à Beuvry, 71 ans ; Ginette Baude, le 12 juin à Beuvry, 90 ans, veuve de Joseph Vankemmel ; Paul Lecat, le 14 juin à Lens, 79 ans ; Patrice Wolgusiak, le 19 juin à Grenay, 63 ans ; Marguerite Ryckelynck, le 26 juin à Liévin, 96 ans, veuve de Victor Goffin ; Paul Chochoy, le 29 juin à Lens, 60 ans ; Corinne Demassiet, le 14 juillet à Bois-Bernard, 53 ans ; René Nuytens, le 14 juillet à Lens, 89 ans ; José Fombelle, le 23 juillet à Grenay, 63 ans ; Thierry Delcroix, le 21 juillet à Lille, 44 ans ; Louise Pouchain, le 23 juillet à Liévin, 91 ans, veuve de Jean Cadet ; Michèle Dayez, le 26 juillet à Divion, 76 ans, veuve de Christian Verhaeghe ; Yvette Francois, le 28 juillet à Lens, 83 ans, veuve de Jean Deille.

JEUNESSE

LE SÉJOUR A AVIGNON A FAIT DES NOUVEAUX HEUREUX

Dans le cadre de l'action « A la découverte du monde du spectacle », sept jeunes de notre ville se sont rendus au Festival d'Avignon pendant une dizaine de jours.

Durant leur séjour, ils ont découvert une trentaine de spectacles de tous genres et pour tous les âges.

L'objectif principal de leur présence au Festival était de retenir trois spectacles dont un sera sélectionné par la commission culture de la municipalité

et sera à l'affiche de la programmation 2019-2020 de l'espace culturel Ronny-Coutteure.

Cette année, leur choix s'est porté sur « Ka-You », un spectacle musical pour les tout-petits, « L'exception » spectacle contemporain et « Jovany » spectacle humoristique.

En marge de ce séjour, ils en ont profité pour visiter la région. Ils ont découvert « La ferme aux crocodiles » ou le Pont du Gard.



les jeunes sur le célèbre pont d'Avignon

Ce séjour a été financé dans le cadre de la Politique ville-Région, la CAF, l'association

« Jeunes dans ma ville » et la municipalité.

LOISIRS

« NOS QUARTIERS D'ÉTÉ », UNE NOUVELLE ÉDITION ÉCO-RESPONSABLE

Pour la 10^{ème} édition, les habitants ont pu participer à de nombreux stands et animations : confection de carillons, de mangeoires à oiseaux, de papiers recyclés, de produits ménagers et cosmétiques écologiques, de peinture naturelles, d'instruments de musique en objets recyclés.

Ils ont pu également prendre part à une initiation aux javelots, à des promenades en poney, à des jeux de plateau, au mini golf ou encore au spectacle "Opéra de légumes" par la compagnie Détournement.

Pour clore cette journée, le traditionnel repas de quartier



atelier de peintures naturelles pour les enfants

a été partagé en musique. Les habitants ont pu aussi finir leur soirée au concert reggae proposé par l'AGG.

Cette opération a été rendue possible grâce au PIC (Projets d'Initiative Citoyenne ex-FPH) qui porte le dossier à

la Région ainsi que la municipalité qui le subventionne, sans oublier nos associations grenobloises et leurs bénévoles : les "Joyeux" javelots, "Solihand", les anciens combattants, "Guitare Evolution", "Games Of Trolls" et "Jeunes dans ma ville".

Un vent nouveau souffle sur les "Quartiers d'été", pour cela, les responsables du PIC et la commune souhaitent renouveler l'action pour 2019 ! Alors associations, habitants, grands et petits, n'hésitez pas à nous rejoindre et à nous faire partager vos idées et vos envies !

Rens. au 03 66 54 00 54.

LOISIRS

JOURNÉE DES OUBLIÉS DES VACANCES : UNE NOUVEAU SUCCÈS !

Pour la nouvelle édition sur le thème du "Voyage à la cité de Jules Verne", 167 personnes ont participé à la journée au parc de la Hotoie à Amiens organisée par le comité local du Secours Populaire et le CCAS. Au programme : jeux gonflables, maquillage, stands citoyens et environnementaux "Copains du monde", visite du zoo et de la cathédrale... et un

spectacle en chansons de Johnny.

Parmi les autres actions du CCAS autour de "Vie quotidienne et parentalité", 25 personnes ont pu aussi participer à la sortie à la mer de sable ainsi qu'à une sortie à Ohlain, au Louvre-Lens ainsi qu'à divers ateliers thématiques : cuisine, sport, art-thérapie, bien-être...

Rens. au 03 21 29 09 95.



au parc de la Hotoie

HISTOIRE

CITADELLE D'HUY : LE SACRIFICE DE NOS MINEURS TOUJOURS DANS NOS MÉMOIRES

Pour la 3^{ème} année consécutive et à l'occasion du 77^{ème} anniversaire de la grève des mineurs de mai-juin 1941, la municipalité a organisé une journée de mémoire à Huy en Belgique où plus de 200 d'entre eux ont été déportés à la citadelle. Afin de les sensibiliser, plusieurs de nos jeunes avaient été invités à prendre part à la cérémonie.

A la suite du dépôt de gerbes au pied du monument commémoratif, les représentants des villes d'Huy et de Grenay dont le maire Christian Champiré ont rendu hommage à la mémoire de nos parents, ces « *Gueules*

noires » qui, au péril de leur vie, se sont soulevés contre le nazisme. La manifestation s'est déroulée également en présence de l'historien Pierre Outteryck qui se bat pour que la mémoire des mineurs soit connue et reconnue par tous et surtout de la République française.

Ce jour-là, la délégation grenay-sienne a pu se balader en bateau sur la Meuse et visiter la ville et la citadelle. Cela a été l'occasion de découvrir les conditions très difficiles qu'ont vécues les prisonniers dont certains habitaient notre ville.



intervention de l'une de nos jeunes

HOMMAGE

MICHÈLE VERHAEGHE ET RENÉ NUYTENS NOUS ONT QUITTÉS

Cet été, notre commune a perdu deux habitants qu'elle avait fait citoyens d'honneur, l'une comme ambassadrice de la Culture, l'autre pour son engagement dans la Résistance. Votre journal leur rend hommage.

MICHÈLE VERHAEGHE

Née le 25 septembre 1941 à Béthune, Michèle a été sensibilisée très jeune à la culture. Elle confiait : « *mon père jouait dans un petit orchestre de la clarinette et de la trompette et ma mère chantait dans des opérettes. On a baigné dans la culture avec le Cercle Saint-Louis où est installé actuellement l'espace culturel. On y a fait du théâtre. Nous étions les « âmes vaillantes ». La culture, j'ai été élevée dedans* ».

Un jour, elle a découvert que la ville avait créé un espace culturel à deux pas de chez elle. « *J'y ai jeté un œil et je n'en suis plus ressortie. C'est ma 2^{ème} maison* » se rappelait-elle. Si bien qu'elle en est devenue « la mascotte ».

Dans la commune, elle s'était investie autant comme spectatrice de l'espace culturel



que comme actrice au sein des ateliers de pratique amateur. A chaque fois qu'elle en avait l'occasion, elle distribuait des affiches des spectacles pour en faire la promotion.

Elle portait bien son nom de « mascotte » puisque les artistes la reconnaissaient. Elle était la « spect'actrice » par excellence. Elle nous a quittés le 26 juillet à Divion.

La municipalité présente ses plus sincères condoléances à ses proches.

RENÉ NUYTENS

Né le 24 janvier 1929 à Bouvigny-Boyeffles, René et les membres de sa famille résidaient sous l'Occupation à la cité Maroc, rue de Gascogne. Sa mère Martha, ses deux frères Valère et Jean et lui-même ont participé aux combats des « milieux de l'ombre ». Sa mère que les résistants surnommaient « Général Martha » a pris une part active à la lutte pour la libération de notre pays. Les messages, les armes, les sabotages, les « planques », Martha et ses fils dont René qui n'avait que 13 ans à l'époque, se sont beaucoup investis pour aider les Francs-Tireurs et Partisans français (F.T.P.). Les blessés, les perquisitions, les rafles, René, la peur au ventre, a aidé comme il le pouvait sa mère. A la Libération, René se souvenait que des responsa-



bles de la Résistance étaient venus rencontrer sa mère pour la féliciter de son action.

En avril 2010, en faisant René citoyen d'honneur, notre ville avait voulu remercier René mais aussi sa famille pour les risques pris pour notre liberté.

C'est le 14 juillet à Lens, date symbolique, que le résistant nous a quittés.

La municipalité présente ses plus sincères condoléances à ses proches.

Cet été, l'Avant-Garde de Grenay et la municipalité étaient sous le signe du deuil et des hommages. Des plaques à la mémoire d'Olivier Tourret et de Julian Delattre ont été apposées au club de football en présence du président Grégory Magnolia, du maire Christian Champiré, des familles et de nombreux membres de l'association.

OLIVIER TOURRET, UN BÉNÉVOLE EXEMPLAIRE

Né le 11 février 1970 à Bully-Mines, "Chipeur" a fréquenté très jeune le gazon de l'Avant-Garde. Il s'est investi pendant des années en faveur de l'AGG. Il y a passé de nombreux week-ends. Supporter et abonné du RC Lens, il a transmis son amour du ballon rond à ses fils qui jouent au club depuis l'âge de 5 ans.

Tombé gravement malade, il a reçu à l'hôpital ses nombreux amis de l'AGG qui sont venus le soutenir. Une semaine avant son décès, sa femme Christelle avait décidé de lui

faire un dernier cadeau. Elle a convaincu les médecins de le laisser sortir pour aller voir un dernier match de coupe de France au stade Viseux. Suite à son décès à Lille le 13 octobre 2017, les responsables de l'AGG lui ont rendu hommage lors du match du 6^{ème} tour de la coupe de France.

A l'occasion de son enterrement à Grenay, sa famille avait fait graver sur sa stèle son portrait ainsi que l'écusson de l'AGG marquant pour toujours son amour pour le football et pour son club.



dévoilement de la plaque par la famille

JULIAN DELATTRE, LA JEUNESSE FAUCHÉE PAR LE DESTIN



le portrait et la plaque en l'honneur de Julian

Victime d'un accident, Julian Delattre, supporter du RC Lens et membre de l'Avant-Garde de Grenay, est décédé le 3 août à Montpellier pendant ses vacances.

Afin d'honorer ce jeune Grenaysien mort en pleine jeunesse, l'AGG et la municipalité ont voulu rendre hommage à Julian. A cette occasion, une plaque et un portrait de

Julian peint par l'artiste irlandais Jim Mc Kee ont été dévoilés. Une reproduction de la plaque et du tableau a également été dévoilée sur le terrain et une banderole a été déployée au stade Bollaert à Lens en sa mémoire. L'événement s'est déroulé lors d'un match amical des jeunes joueurs du RC Lens dont Julian était un fervent admirateur.

CULTURE

OUVERTURE DE SAISON LE 11 SEPTEMBRE A L'ESPACE RONNY COUTTEURE

Rendez-vous culturel incontournable, le lancement de la 18^{ème} saison de l'espace culturel aura lieu **dès 19h**. Ouvert à tous, ce sera l'occasion de découvrir le spectacle « *Le municipal bal* » par la Cie On off.

Confectionné par presque tous les habitants, des jeunes aux seniors se bousculant au portillon du comité des fêtes pour se mettre au diapason, il ressort du "municipal bal" un divertissement assez inattendu. Avec un répertoire de chansons faisant le grand écart de

Carmen à Maître Gims, des effets spéciaux réalisés par les associations de la ville, préparez-vous à faire chauffer la piste !

La culture se conjuguant avec la convivialité, la manifestation se déroulera dans l'esprit des auberges espagnoles. Les personnes dont le nom commence par la lettre A jusqu'à M pourront ramener des plats sucrés, les autres, des plats salés. L'entrée est libre sur réservation. A noter le stage de danse gratuit ouvert à tous.

Rens. et réservation au **03 21 45 69 50**.



CULTURE

ATELIERS DE PRATIQUES ARTISTIQUES : POUR TOUS LES GOÛTS...

DANSE

- L'association « *Jazz Pointe* » propose un atelier de danse le lundi et le mercredi ouvert à tous dès 4 ans. Il est encadré par une professeure diplômée. Ses adhérents ont le droit à la gratuité des spectacles proposés par l'espace culturel avec la possibilité pour un accompagnateur de bénéficier du demi-tarif. Inscriptions le **mercredi 12 septembre** de 16h à 20h. Reprise des cours le **lundi 24 septembre**. Tarifs : de 30 à 50€ selon conditions + un chèque de caution (50€).
- L'association de hip hop « *The Skydancers* » vous donne rendez-vous le jeudi de 18h30 à 20h30 pour les adolescents et les adultes. L'atelier d'initiation pour les enfants dès 5 ans a lieu le samedi de 14h à 15h. Inscriptions le **samedi 8 septembre** de 14h à 17h à l'espace culturel. Reprise des cours les 13 et 15 septembre. Tarifs : 30€ (enfant) et 35€ (ados-adulte).

THÉÂTRE

ateliers théâtre

L'espace culturel propose un atelier théâtre encadré par la Cie La Compagnie et l'association AK47.

L'adhésion à l'atelier offre aux adhérents la gratuité aux spectacles proposés par l'espace culturel avec la possibilité pour un accompagnateur de bénéficier du demi-tarif.

3 groupes sont envisagés (sous réserve d'un nombre idéal de 12 participants par

groupe). Horaires et tarifs : le samedi de 11h à 12h et le mardi de 18h à 19h pour les enfants de 8 à 12 ans (30€/an) ; le mardi de 19h à 20h45 pour les adolescents et les adultes (45€/an). Reprise de l'atelier : **mardi 18 septembre** (2 séances offertes les 18 et 25 septembre) et **samedi 22 septembre** (2 séances offertes le 22 et le 29 septembre).

atelier intergénérationnel

Les 100 voix vous invitent à participer

à un atelier d'expression qui aura lieu à la Médiathèque-Estaminet le mardi de 18h à 19h30.

Cet atelier est ouvert à tous dès 12 ans et il est intergénérationnel : adolescents, adultes en activité, retraités, vous avez tous des choses à dire et à mettre en scène.

Tous les mois à 18h30, ils vous proposent une restitution à la Médiathèque-Estaminet. Rens. auprès de Laëtitia Hauguet au **03 66 54 00 54**.

MUSIQUE



école municipale de musique

Inscriptions à l'école, rue du Cambodge le mercredi **12 septembre** de 14h à 16h30 et le samedi **15 septembre** de 13h30 à 16h. Reprise des cours le mercredi **19 septembre**. Tarifs : 17€ (Grenaysiens et extérieurs pratiquant le solfège et un instrument d'harmonie), 14€ (à partir de 2 enfants inscrits), 47,50€ (extérieurs à la ville pratiquant d'autres instruments). L'inscription permet de bénéficier de la gratuité aux spectacles proposés par l'espace culturel avec la possibilité pour un accompagnateur de bénéficier du demi-tarif.

atelier de pratique vocale

Animé par Finoreille, un atelier gratuit de pratique vocale destiné aux 8-12 ans est mis en place pour offrir aux enfants : une pratique artistique de proximité, une formation à l'art vocal, la possibilité de se produire sur la scène de l'Opéra de Lille.

L'atelier est mis en place au sein de l'école de musique, rue du Cambodge chaque mercredi de 14h à 15h30 à partir du **19 septembre**. Inscriptions à l'espace culturel au **03 21 45 69 50** ou à la Médiathèque-Estaminet au **03 66 54 00 54**.

2 QUESTIONS À EMILY TRÉDEZ, NOUVELLE DIRECTRICE DE L'ÉCOLE DE MUSIQUE

Quel est votre parcours ?

J'ai commencé à cinq ans. J'ai appris le solfège pendant trois ans et débuté la pratique d'un instrument. J'ai passé le diplôme de fin d'études, le plus haut de l'école de musique. J'ai joué très jeune à l'Harmonie municipale. J'enseigne le solfège et je suis professeur de

flûte et de clarinette. J'ai plus de 30 ans de présence à l'école.

Quel est l'intérêt de pratiquer à Grenay ?

La pratique est accessible parce que moins chère que dans certaines écoles du secteur. Les élèves bénéficient d'un accès à la culture musicale à des prix réduits grâce

aux concerts de l'espace culturel. L'Harmonie municipale prêtant des instruments, les parents n'ont pas besoin d'acheter. De plus, l'apprentissage de la musique développe le toucher, l'agilité et apprend à avoir une cohésion de groupe lorsqu'on joue ensemble.



TRIBUTE ACDC LE SAMEDI 29 SEPTEMBRE

“Angus Band Plays ACDC” donne rendez-vous aux amoureux du hard rock à 20h30. Les cinq musiciens viendront vous interpréter les incontournables comme “Highway to Hell”, “Back in Black” ou encore “Thunderstruck” sous les solos endiablés de l'homme au costume d'écolier. Le concert est gratuit sur réservation.

Parmi les autres rendez-vous gratuits en septembre : les “Histoires à dévorer” le mercredi 19 à 16h et le “Cyber café” le vendredi 28 à 14h.

Pour en savoir plus sur les activités programmées, n'hésitez pas à venir récupérer la nouvelle Z-Card.

Renseignements et réservation au **03 66 54 00 54**.



DE RONNY



tout public
stand up
(EN VRAI LE TITRE ON S'EN FOUT)
par Gérémy Crédeville
samedi 22 septembre à 20h30
tarif unique : 15€

! master class
+ repas + concert :
10€ seulement
renseignez-vous !



tout public
blues / jazz
NORBERT GALO AND FRIENDS
par Norbert Galo and friends
vendredi 28 septembre à 20h30
tarifs : 6€ (plein) ; 3€ (réduit) ;
4 et 2€ (abonnement)

flashcodez-nous !



Rens. et réservations
indispensables
au **03 21 45 69 50**



VOTRE AGENDA



MÉMOIRE - la cérémonie d'hommage aux résistants fusillés à la citadelle d'Arras aura lieu le dimanche 16 septembre. Rendez-vous devant la mairie à 9h30 aux côtés de l'Harmonie municipale. Pensez à vous inscrire au **03 21 72 66 96**.

RÉUNION PUBLIQUE - elle aura lieu le mardi 18 septembre à 18h à l'espace culturel Ronny-Coutteure sur l'hôpital public.

PIC - les prochaines réunions du comité de gestion des PIC (Projets d'Initiatives Citoyennes) ex FPH sont prévues les jeudis 20 septembre et 8 novembre à 18h30. Les projets et les bilans sont à transmettre au plus tard 15 jours avant la date au CCAS. Rens. au **03 21 29 09 95**.

PÉTANQUE - concours organisé par « Les Boules d'or » bd de la fosse 11 les samedis 22 septembre et 6 octobre - inscriptions à 13h45, début du concours à 15h - rens. au **03 21 29 30 51**.

DON DE SANG - organisé par l'amicale “Maurice-Rousseau”, il aura lieu le mardi 25 septembre de 15h à 19h à la salle des Fêtes.

FORMATIONS - la Ligue de l'enseignement du Pas-de-Calais propose des formations pour les bénévoles associatifs, gratuites et pour tous. Six sessions de deux heures sont proposées et se dérouleront à la Médiathèque-Estaminet de 17h45 à 19h45. Les prochaines auront lieu les vendredis 28 septembre et 12 octobre autour de la méthodologie de projet. Rens. au **03 21 24 48 60**.

REPAS-DANSANT - organisé par les donneurs de sang, le dimanche 30 septembre dès 12h à la salle des Fêtes - menu autour du pays basque - 30€ (adultes), 15€ (enfants de moins de 12 ans) - rens. et réservation au **03 21 44 13 65** ou **06 86 79 75 46**.

VOS THÈMES DIVERS

LISTES ÉLECTORALES - inscriptions jusqu'au 30 décembre - des modifications peuvent être apportées sur les listes électorales : inscription suite à un changement de domicile, modification si erreur dans le nom... Afin d'éviter l'affluence des derniers jours, nous vous invitons à vous présenter dès maintenant au service état civil. Vous munir de votre carte et d'un justificatif de domicile à votre nom de moins de 3 mois. Vous avez eu 18 ans cette année ? Vous allez être convoqué(e)s en mairie pour votre inscription d'office sur la liste électorale. Nous vous demandons de vous présenter avec votre carte d'identité dès réception de la convocation.